
ценическое  представление во 
Дворце культуры ПНТЗ  было 
бы неполным без правильного 
освещения, которое обеспечи-
вает Эльвира Гордеева. В 2011 

году она, придя в ДК, случайно узнала 
о вакансии и новой профессии - худож-
ник по свету. Интуитивно поняла - это 
то, что ей нужно.  Всю жизнь Эльвира 
любила рисовать, шить, украшать на-
ряды вышивкой, словом, заниматься 
творчеством. Ей сразу показалось, что 
она нашла место для  раскрытия своих 
способностей, для проявления художе-
ственного вкуса. Ещё до устройства на 
работу наша героиня целый месяц зна-
комилась с технической базой дворца, 
электрики показали ей  оборудование, 
рассказали, как оно работает. Усвоив 
азы, Эльвира Юрьевна приступила к 
выполнению обязанностей инженера 
по светотехнической аппаратуре – так 
называется её должность. Первые годы 
она не переставала учиться, в основном 
у приезжих из крупных городов  опытных 
коллег, которые рассказывали о методах 
работы со светом. А он может многое, 
например, поддержать главную мысль 
спектакля, завершить образ героев пред-
ставления. 

По словам собеседницы, если че-
ловек чем-то очень увлечён, то может  
горы свернуть. Она с жадностью про-
ходила специальные курсы в интернете, 
читала статьи, искала ответы на проф-
вопросы. В работу вкладывала душу, 
и вскоре всё стало получаться. Как-то, 
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нерабочая неделя 
и перенос голосования

Президент России Владимир Путин обратился  к 
нации в связи пандемией коронавируса.

Глава государства предложил ряд мер, цель которых - 
снизить скорость распространения вируса. Так, например, 
следующая неделя объявлена нерабочей, предложены меры 
для поддержки семей с детьми и предпринимателей, а голосо-
вание по Конституции отложено на неопределённый срок.  

Кстати, информацию о поправках в Конституцию  можно 
узнать на специально созданном информационном сайте. 
Там размещены предлагаемые поправки в главный закон 
страны и новости по теме. Как рассказывают создатели 
сайта, Конституция2020.рф – это единственный информа-
ционный ресурс за всю историю выборов и голосований, где 
собрана вся необходимая информация для избирателя. 

выплаты в честь  
75-летия победы

В управлении пенсионного фонда сообщили: 
выплаты ветеранам войны будут произведены до 

майских праздников вместе с пенсией. 

Деньги  доставят на дом либо переведут на расчётный 
счёт в банке, куда поступает пенсия. Напомним, едино-
временную выплату 75 тысяч рублей получат участники и 
инвалиды Великой Отечественной войны, бывшие несо-
вершеннолетние узники концлагерей, вдовы погибших или 
умерших участников и инвалидов войны. Единовременные 
выплаты в 50 тысяч рублей получат  труженики тыла и 
бывшие совершеннолетние узники концлагерей.

средства на новое жильё
Сертификат на строительство дома в рамках 
федеральной программы развития сельских 
территорий получила жительница Билимбая. 

Документ на улучшение жилищных условий сотруднику  
библиотеки Ксении Десятковой  вручила замглавы админи-
страции Первоуральска Любовь Васильева. 

Женщина вместе с мужем и сыном  живёт в доме у 
мамы. Хотя места хватает, но хочется свой домашний очаг. 
Участником программы Ксения стала два года назад. Семья 
решила построить двухэтажный дом и подала заявку. 

За пять лет действия программы в нашем городе такую 
помощь получили 14 человек, работающих в сельской мест-
ности. Денежный сертификат на первую часть социальной 
выплаты составляет 618 тысяч рублей. В дальнейшем - ещё 
почти 550 тысяч рублей. Потратить эти средства можно 
только на строительство или приобретение жилья. Исполь-
зовать соцпомощь необходимо до ноября 2021 года.  

Электронная «зебра»
В Первоуральске появилась разметка, которой не 

страшен ни снег, ни плохая видимость. 

Один из пешеходных переходов стал заметнее благо-
даря цифровому проектору. Яркие полосы пешеходного 
перехода ночью - не светящаяся краска, а новая технология. 
На дорогу с помощью питающегося  от сети наружного осве-
щения мощного оборудования  переносится изображение 
разметки. В  устройстве есть защитная линза, поэтому луч 
проектора безвреден для зрения. А яркость можно настраи-
вать.  Как говорят специалисты, эта  «зебра» не сотрётся 
со временем и её не засыплет снегом.

Такая электронная разметка в Первоуральске первая - 
эксперимент коммерсантов и сотрудников администрации. 
Пока это тестовая версия  всего на половину проезжей 
части. Но, если технология приживётся, то постепенно все 
городские  «зебры»  перейдут на новый уровень. Сама 
идея подсветить переход не новая, подобные системы уже 
установлены на некоторых региональных трассах.

ХУдожНИК по свеТУ 
день работника культуры, профессиональный праздник людей творческих профессий, 
отмечается в россии ежегодно 25 марта. 

оценив по достоинству её достижения, 
руководители московского театра даже 
пригласили  на работу. Она по семейным 
обстоятельствам не воспользовалась 
предложением, но было приятно, что 
профессионалы заметили её труд.

Три года назад, к юбилею дворца 
культуры акционеры Группы ЧТПЗ пода-
рили экран, на котором демонстрируется 
видеоряд. К этому оборудованию купили 
пульт управления светом и дымовую 
машину. Появилась возможность укра-
шать действия на сцене с помощью 
спецэффектов. Эльвира быстро освоила 
современную технику. Теперь у неё есть 
возможность поражать зрителей, созда-
вая красивое, чудесное зрелище. 

Художник по свету обычно  работает 
с режиссером-постановщиком, прислу-
шивается к его пожеланиям и управляет 
выразительными  средствами, не менее 
важными, чем декорации и костюмы.  
Чтобы раскрыть режиссерский замысел,  
порой приходится придумывать сложные 
сценарии освещения с использованием 
различных технических средств. 

Эльвира Юрьевна рассказала, что в 
последние годы произошла настоящая 
революция в данной  профессии.  Рань-
ше светом управляли вручную, повора-
чивая и включая нужные прожекторы. 
Сегодня управление осуществляется 
с помощью компьютерных программ.  
Осветители сидят за пультом,  им не 
приходится лазить по сцене и крутить 
примитивное оборудование.

Наша героиня   успешно  разрабаты-

вает световое сопровождение различных 
спектаклей и шоу-программ,  приду-
мывает  спецэффекты, рассчитывает 
технологические параметры конструкций  
освещения сцены. Когда представление 
готовится заранее,  инженер по свету  
участвует в репетициях, отлично знает 
сценарий, согласует действия с коллега-
ми.  Но часто приходится, что называется, 
читать с листа, внимательно следить 
за незнакомым  текстом, чтобы не про-
пустить световые акценты спектакля. А 
это напряжённое, ответственное дело. 
Собеседница  с восторгом рассказыва-
ла о различных плюсах профессии, где 
творчество соседствует с точным расчё-
том, где каждый раз приходится решать 
сложные задачи. Было видно, что она 
по-настоящему любит своё дело.

Рабочий день у художника по свету 
–  ненормированный, ведь развлекатель-
ные  мероприятия проходят в основном  
довольно поздно. Это нашу героиню 
не смущает, тихие вечера в домашней 
обстановке ей кажутся скучными. Она 
вообще очень энергичный, общительный  
человек, который любит праздник, яркие 
краски, сильные ощущения. Во дворце 
сложилась команда единомышленников, 
Эльвира Юрьевна – важная её составля-
ющая. Ни одно мероприятие не проходит 
без её участия. 

Дома она рисует красками картины 
на холстах, а на работе – картины сцены, 
соединяя воедино все составляющие 
элементы для гармоничного восприятия 
увлекательного действа.

инженер по светотехнической аппаратуре Эльвира гордеева за пультом



есь мир, да и рос-
сийское общество 
сегодня живет но-
востями и планами 
борьбы с пандеми-
ей коронавируса, к 

чему присовокупились нефтя-
ная «война» и передел рынка 
энергоресурсов, обвал акций 
на всех мировых фондовых 
биржах и прочее, прочее…

На этом фоне особо нега-
тивные явления проявились, 
как ни странно, в «единой 
процветающей Европе» с ее 
новыми ценностями толе-
рантности и плюрализма, воз-
рождающимся национализ-
мом и желанием пересмотра 
итогов Второй мировой войны. 
«Каждый сам за себя» - вот их 
девиз борьбы с той же вирус-
ной эпидемией. В итоге более 
всего страдающая от панде-
мии Италия получила помощь 
от Китая, Кубы и России.

Вообще, наша страна во 
главе с Президентом и чле-
нами нового правительства 
в этой ситуации действуют 
грамотно и оперативно. То 
же можно сказать об опера-
тивной законотворческой дея-
тельности парламентариев 
Госдумы, а также практически 
о всех региональных властях, 
которые введи на своих тер-
риториях режим повышенной 
готовности и принятия до-
полнительных мер по защите 
населения от новой коронови-
русной инфекции.

Да, коронавирус – это 
не только вопросы здраво-
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АКцеНТ 
на профилактику
в первоуральске на сегодня  нет ни одного случая заражения  коронавирусом. 

 Губернатор Евгений Куйвашев 
попросил пожилых уральцев 
оставаться дома. Поскольку 
особую угрозу коронавирус 
представляет для людей стар-
ше 65 лет, с хроническими 

заболеваниями и низким иммунитетом. 
Пожилым гражданам рекомендовано 
ограничить контакты, посещение мага-
зинов и торговых центров.

С покупкой медикаментов и продук-
тов им  пообещали помочь обществен-
ники. Общероссийский народный фронт 
открыл штаб для оказания помощи по-
жилым и маломобильным гражданам.  
Координатор регионального отдела 
Общероссийского народного фронта 
Юлия Овчинникова: 

- В основном просьбы касаются по-
купки продуктов и лекарств. Были  слу-
чаи, когда людям необходимо было по-
лучить льготные рецепты или  выгулять 
собак. Личные контакты с заказчиками 
волонтёры сводят к минимуму: руки 
обрабатывают антисептиком, надевают 
перчатки и медицинские маски. Всё, что 
требуется от пожилых, это оставить за-
явку, позвонив на горячую линию. 

Помощь на время пандемии обещают 
и тем уральцам, которые не находятся в 
группе риска. Так по поручению губерна-
тора медики будут доставлять жизненно 
необходимые лекарства на дом. 

С целью профилактики  в Перво-
уральске  и регионе сохраняются и 

вводятся новые ограничительные меры.  
Запрещены все массовые мероприятия, 
отменены  спектакли, концерты, спортив-
ные соревнования, закрылись дворцы, 
кинотеатры, бассейны, фитнесцентры. 
На данный момент коронавирус под-
тверждён у  20 уральцев. В прави-
тельстве региона подчеркивают - все 
они вернулись из зарубежных поездок. 
Поэтому те, кто прилетел из разных 
стран, должны  позвонить в  поликли-
нику по месту жительства. Пришедший 
на дом  медработник  осмотрит, выдаст 
больничный лист, чтобы человек мог со-
блюдать обязательный двухнедельный 
домашний карантин.

 Аэропорт Кольцово закрыт для 
международных рейсов, попасть за 
границу можно только из  Москвы. Для 
дополнительного контроля за здоро-
вьем уральцев и гостей региона власти 
рассматривают вариант установки на 
вокзалах и в аэропорту мощных тепло-
визоров. Один уже тестируют на крупном 
предприятии Урала.

В Первоуральске на время огра-
ничительных мер  сократилось число 
междугородних рейсов. Отменены  во-
семь выездов в Екатеринбург - учебные 
заведения переведены на дистанцион-
ное обучение, а, значит, пассажиропо-
ток  упал.  Но в другие города рейсы 
сохраняются.  

В качестве меры безопасности в 
администрации города временно огра-

ничены  приёмы граждан. Обращаться 
туда можно по почте, электронной почте 
или через сайт администрации. Также 
на дистанционный приём первоуральцев  
перейдут центры занятости и коммуналь-
ные компании. 

Детская горбольница закупила 14 
бесконтактных антисептических аппара-
тов, 11 из них уже установлены в первой 
детской поликлинике (на снимке). В бли-
жайшее время такие устройства  появят-
ся  в регистратурах второй и третьей 
детских поликлиник, на педиатрическом 
участке общей врачебной практики на 
Магнитке.

В городе открыта «горячая линия» 
по коронавирусу - 112, где человека 
соединят с линией Минздрава Сверд-
ловской области. Информацию можно 
узнать и напрямую по «горячим ли-
ниям» Минздрава – 8-800-1000-153 и  
Роспотребнадзора – 8-800-555-49-43. 
Кроме того, ответы на актуальные вопро-
сы по коронавирусу есть на правитель-
ственном сайте - стопкоронавирус.рф.

разговор с депутатом

победа будет за нами!
охранения, но и вопросы 
экономики, а значит, вопросы 
стабильности и суверенитета 
России.

Новые вызовы времени 
потребовали огромных уси-
лий от всех. Не остались в 
стороне партии, обществен-
ные движения, волонтеры… 
Важно и то, чтобы люди не 
забывали о личной ответ-
ственности перед лицом раз-
бушевавшейся пандемии.

Так что, дорогие мои 
уральцы, будьте здоровы! Не 
верьте слухам, выполняйте 
все рекомендации властей и 
медиков! Мы выстоим и по-
бедим! Как это было не раз в 
нашей истории.

Вспомним, что не за го-
рами 75-летие Победы со-
ветского народа в Великой 
Отечественной войне. И этот 
праздник мы должны встре-
тить, как всегда, достойно!

В этой связи мы с помощ-
никами продолжаем выпол-
нять принятые на себя обя-
зательства и поддерживаем 
те работы, которые сегодня 
ведутся в ряде муниципалите-
тов Свердловской области. 

Я уже рассказывал, что 
по инициативе установить 
памятный мемориал маршалу 
Победы Г.К. Жукову ко мне 
обратился Совет ветеранов 
Новоуральска. Уверен, что 
общими усилиями всё сде-
лаем, в апреле приступим к 
работе…

В Первоуральске восста-
новим памятник строителям-

первоуральцам, 
п о г и б ш и м  н а 
фронтах войны.

Реконструи-
руем памятники 
в селе Быково 
Ачитского района 
и деревни Голе-
нищево Красноу-
фимского райо-
на.

А д р е с н у ю 
помощь окажем 
ветерану труда 
из Полевского 
Т.Г. Шапошни-
ковой по поводу 
ремонта памят-
ника её отцу-
фронтовику Г.Ф. 
Кузину, освобож-
давшему Прагу, 
награжденному 
медалью «За от-
вагу!». Тамара 
Григорьевна уже 
в годах, осталась одна и, 
конечно, не в силах достойно 
сохранять место погребения 
любимого человека.

Вот-вот при нашем уча-
стии должна  выйти из печати 
книга памяти о ветеранах вой-
ны – педагогах Новоуральска, 
которую подготовила ветеран-
ская организация управления 
образования города.

И, конечно, традиционно 
мы поддержим праздничный 
автопробег ветеранских ор-
ганизаций Западного управ-
ленческого округа, который 
они проводят уже много лет 
накануне 9 мая.

Все это меня волнует не 
только во имя сохранения 
памяти о тех великих людях, 
которые одолели фашизм и 
сберегли нашу прекрасную 
Родину. Я очень надеюсь, что 
вся эта работа будет отмечена 
молодым поколением. Напри-
мер, теми ребятами, которые 
этой весной пойдут служить 
в рядах российской армии. 
Для них мы тоже традиционно 
подготовили буклеты с нужной 
информацией. И они знают, 
что в любой ситуации могут 
обратиться ко мне со своими 
служебными проблемами и 
вопросами.

благодарность за славный 
боевой путь

Юбилейную медаль к 75-летию Победы  вручили 
фронтовику Михаилу Анатольевичу Попову. 

Михаил Попов родился в Ка-
менке, в 16 лет начал работать 
в Кузино на железнодорожном  
пути. В октябре 1941 года, не-
смотря на имеющуюся бронь, 
добровольцем ушёл на фронт. В 
марте 1942 года был ранен, но 
уже в июле вернулся на передо-
вую. В августе вновь случилось 
ранение,  после лечения в 
госпитале -  на поле боя. В фев-
рале 1943 года Михаил  получил 
осколочное ранение, частички 
того снаряда, застрявшие в 
теле, до сих пор напоминают 

фронтовику о пережитых ужасах войны.  
Свой боевой путь он начал в разведывательном лыж-

ном батальоне, затем стал первым номером пулемётного 
расчёта, а после - связистом в составе экипажа танка, в 
пехотной части. Победу наш земляк встретил в Австрии. 
Даже 75 лет спустя тот великий день Михаил Анатольевич 
помнит до мелочей:

- Как же мы радовались Победе! Палили из ружей, об-
нимали друг друга.

До конца 1946 года он продолжил службу в Болгарии, а 
после вернулся на Родину, стал по-прежнему трудиться  на 
железной дороге. В общей сложности отдал этой  отрасли 
более 35 лет. Сегодня ветеран – один из известных  жителей 
Кузино. Он до сих пор отлично помнит свой боевой путь и 
рассказывает о пережитых военных  событиях  молодым 
сельчанам.

Вместе с депутатами Первоуральской городской Думы  в 
гости к ветерану  приехали ребята из Пермского суворовского  
училища. Поздравить участника Великой Отечественной  
курсанты решили не случайно – именно из Пермских воен-
ных лагерей, располагавшихся на территории современного 
училища,  отправлялись на фронт лыжные батальоны.  В их 
составе был и солдат Михаил Попов.  

помощь 
с доставкой на дом

Для удобства клиентов в отделениях Почты России 
Первоуральска реализуется проект по доставке на 
дом продуктов и товаров народного потребления.

За последнюю неделю такой услугой воспользовалось 
немало жителей нашего города, розничные продажи уве-
личились на 30 процентов. Желающие могут приобрести у 
почтальонов, не выходя из дома, необходимые продукты, 
бытовую химию или канцтовары. Почтальоны уточняют по-
требности людей и делают отметки в специальном бланке 
заказа, а при следующем посещении приносят необходимые 
товары. Порой оставляют  номер телефона и бланк заказа, 
чтобы человек  мог позвонить в удобное для него время и 
оформить заявку. Чаще всего люди  заказывают консервы, 
конфеты, чай, кофе и товары бытовой химии.

Сервис, в первую очередь, рассчитан на пенсионеров, 
маломобильных граждан, людей с инвалидностью, жителей 
отдалённых районов, а также для тех, кто в силу сложив-
шихся  обстоятельств не может самостоятельно выйти из 
дома. Эта услуга удобна и тем, кто хочет минимизировать 
контакты с окружающими в целях профилактики инфекци-
онных заболеваний. 

Чтобы воспользоваться дистанционным каналом обслу-
живания, необходимо обратиться по телефону в ближайшее 
отделение почтовой связи и согласовать время прихода 
почтальона на дом.

подготовка к посевной
Работники сельского хозяйства  Свердловской 

области весеннюю кампанию  проведут  по графику. 

Об этом сообщили в Министерстве агропромышленного 
комплекса. Овощей и зерновых культур планируется поса-
дить более 750 тысяч гектаров. Это почти такой же объём, 
как и год назад. 

Потребность в семенах для свердловских хозяйств 
сейчас составляет почти 100 тысяч тонн. Больше 80 тысяч 
уже получено, сейчас посадочный материал проверяют на 
качество. Ожидается, что при благоприятной погоде урожай 
будет не меньше, чем годом раньше. Это почти 800 тысяч 
тонн зерна, более 300 тысяч тонн картофеля и других ово-
щей. Посевные работы должны начаться 1 мая. Первой по-
садят капусту. А пока первоуральские сельхозкооперативы 
готовят хранилища и проверяют технику. 



а работе к нему подходили 
поздравляли, а он даже не 
сразу понял, с чем. Позже о 
присвоении ему медали ордена 
«За заслуги перед Отечеством» 

II степени Дмитрий Владимирович про-
читал в «Областной газете».

Конечно, награды такого уровня 
случайными не бывают. Это признание 
трудовых заслуг на уровне государства: 
приказ о награждении подписал Прези-
дент России, а вручил медаль мастеру по 
ремонту оборудования ПНТЗ губернатор 
Свердловской области. Торжественная 
церемония состоялась в резиденции 
Евгения  Куйвашева.

...Думал ли восьмиклассник Дмитрий, 
что станет одним из лучших сотрудников 
Новотрубного  завода, когда в 1985 году 
переступил порог учебного цеха. Раз в 
неделю во время практики сташекласс-
ники работали на станках, и многие  уже 
тогда делали свой профессиональный 
выбор. Ученик третей школы Дима Са-
зонов поначалу хотел стать токарем, но 
попав в группу слесарей, своё решение 
изменил – так понравилась ему эта про-
фессия. Три года в мастерских ПНТЗ 
пролетели незаметно,  в 17 лет, сразу 
после окончания школы, он  был зачис-
лен в первый трубопрокатный. Попасть 
в славный трудовой коллектив было не-
просто. В те годы  зарплата в старейшем 
цехе  была самая высокая на заводе.   
Дмитрий Васильевич вспоминает:

- Мои родители тоже трудились на 
ПНТЗ, а ещё – брат отца и бабушка. 
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профилактика  вирусных 
заболеваний
В рамках ключевого для Группы ЧТПЗ  направления 
по охране здоровья сотрудников разработан план 
антикризисных мер по профилактике вирусных 
заболеваний на производственных и офисных 
площадках. 

В числе мероприятий 
отказ от рабочих и част-
ных поездок по России 
и за рубеж,  замена  
личных рабочих 
встреч на перего-
воры с использова-
нием современных 
средств связи, гра-
фики смен на произ-
водстве и передача 
дел выстраиваются 
так, чтобы минимизи-
ровать личные контакты.

Сотрудники компании 
частично переведены на дис-
танционную работу, а студенты 
корпоративной образовательной программы «Будущее 
Белой металлургии» — на дистанционное обучение с ис-
пользованием современных образовательных технологий. 
До улучшения эпидемиологической обстановки в компании 
отказались от проведения корпоративных массовых ме-
роприятий. На предприятиях  повсеместно установлены 
дезинфицирующие устройства для обработки рук, органи-
зовано ежедневное измерение температуры сотрудников, 
производится дополнительная санитарная обработка по-
мещений.

Кроме того, усилено информирование персонала о 
мерах профилактики вирусных заболеваний, рекомендо-
ванных Роспотребнадзором — на предприятиях размещены 
информационные плакаты, а также ведётся непрерывная 
коммуникация с помощью e-mail и sms-рассылок, внутрен-
него портала, корпоративных сми.

— Здоровье — одна из ценностей корпоративной фило-
софии Группы ЧТПЗ «Белая металлургия», поэтому актив-
ная работа по профилактике и охране здоровья сотрудников 
— ключевая задача. Компания продолжит эффективно 
реализовывать комплекс  мероприятий по профилактике 
инфекционных заболеваний, а также оказывать консуль-
тационную поддержку сотрудникам по телефонам горячей 
линии, которая работает на базе собственного медицинского 
центра «Вся медицина», - подчеркнул генеральный дирек-
тор Группы ЧТПЗ Борис Коваленков.

плюсы  дистанционного 
обучения
 Первоуральские студенты в домашней обстановке 
учатся вторую неделю. 

На связь с преподавателями выходят по интернету по-
средством видеоконференций. Преподаватель и студенты 
«встречаются» в общем чате. Строение гидроцилиндров 
будущие белые металлурги изучают по интернету. Провести 
лекцию, решить задачу и даже «вызвать к доске» можно с 
помощью виртуальной платформы. 

Преподаватель программы «Будущее Белой металлур-
гии» Андрей Дёмин: «В зависимости от темы  подбираю за-
дания и задаю их  студентам – это может быть письменная 
задачка или какая-нибудь анимация, программа, которая 
поможет выполнить учебное задание. 

Лекцию о глобальных кризисах студент образовательной 
программы «Будущее Белой металлургии» Егор Яковлев 
слушает  дома. В условиях изоляции вирусная инфекция 
не страшна. Единственный минус во всём этом - отсут-
ствие  общения с однокурсниками. Вообще-то Егор кроме 
учёбы занимается общественной работой, участвует во 
всех мероприятиях колледжа, сидеть дома не привык, но 
в связи с данными обстоятельствами даже находит плюсы 
дистанционного обучения. 

Защитить студентов от коронавирусной инфекции 
- главная задача Группы ЧТПЗ. Здесь введены особые 
меры безопасности: дезинфекция, обработка помещений, 
всюду памятки и инструкции, как вести себя, чтобы не за-
разиться.

Руководитель департамента по реализации корпоратив-
ной образовательной программы Группы ЧТПЗ «Будущее 
Белой металлургии» Алексей Смирнов: 

- Серьёзно относимся к профилактическим мерам, вве-
дённым  на территории Свердловской области и России. 
Преподаватели и студенты сегодня работают дистанцион-
но, в пространстве онлайн». Привычный учебный процесс 
возобновится в Образовательном центре ЧТПЗ после от-
дельного распоряжения.

Трудовой стаж нашей семьи больше ста 
лет.  Сегодня помимо меня работают 
дочь и сестра. Первый цех для меня – 
настоящая трудовая семья, здесь вырос 
как специалист, прошёл все ступени от 
ученика до мастера, одно время работал 
начальником смены.

Больше 30 лет Дмитрий  Сазонов сле-
дит за исправной работой оборудования 
цеха № 1.  Многие позитивные изменения 
– новые технические решения, совершен-
ствование работы узлов и механизмов 
– проходят при его непосредственном 
участии. Требования к качеству труб по-
стоянно растут. Несмотря на то, что стан 
«220» - старейший на заводе, заботливые 
руки новотрубников позволяют ему  быть 
в строю, выпускать широкий ассортимент 
продукции, соответствующей мировым 
стандартам. 

Дмитрий Владимирович отмечает и 
автоматизацию производства, и освоение 
новых марок стали. Ему приятно вносить 
свой вклад в общий успех коллектива.

При этом с коллегами он предпочи-
тает не только трудиться, но и отдыхать. 
На заводских соревнованиях «Весенняя 
мормышка» его бригада, где он является 
капитаном, не раз занимала призовые 
места. Впрочем, для Сазонова рыбалка 
– это не спорт, скорее, отдых для души. 
На водоёмы с удочкой он выезжает 
круглый год –  по первому льду и летом. 
Это увлечение  ему передалось от отца 
и деда. Также как и страсть к работе. В 
завершении разговора  Дмитрий Вла-
димирович отметил, что ему приятна 

высокая оценка его труда со стороны 
руководства завода.  

Кстати, Дмитрий Владимирович 
имеет звание «Эффективный рацио-
нализатор»: он внёс около 200 пред-
ложений, направленных  на экономию 
материалов, улучшение характери-
стик труб, увеличение срока службы 
оборудования, уменьшение затрат на 
ремонт. Участник программы «Лидер 
преображения» обучил профессии 
слесарь-ремонтник более 20 молодых 
специалистов. Дмитрий Сазонов на-
граждён Почётной грамотой Совета 
Федерации профсоюзов Свердлов-
ской области, Почётной грамотой 
главы Первоуральска.

таисия пономарева

а Первоуральском 
новотрубном заводе 
реализовали проект 
по контролю дефектов 
бесшовных труб с при-

менением технологии машинно-
го зрения. К 2021 году суммар-
ный экономический эффект от 
внедрения этого новшества 
прогнозируется на уровне более 
55 миллионов рублей ежегодно 
за счёт снижения расходов при 
раннем обнаружении брака. 
Инвестиции в проект составили 
71 миллион  рублей.

В рамках проекта в тру-
бопрокатном цехе № 8 произ-
водственного комплекса «Бес-
шовные трубы» установили 
специальный дефектоскоп, 
который использует технологию 
машинного зрения. Оборудова-
ние с помощью лазерных мо-
дулей оценивает поверхность 
трубы в нескольких ракурсах 

МАШИННое ЗРеНИе 
на СтраЖе каЧеСтВа
группа чтпз внедрила новую технологию испытания труб на основе машинного зрения.

и выявляет технологические 
и механические недостатки. 
Консолидированные данные 
в режиме реального времени 
отображаются на мониторе 
специалиста-контроллёра, что 
позволяет оперативно отсле-
дить возможный брак.

- Новшество в линии редук-
ционного стана даст возмож-
ность своевременно обнару-
жить недопустимые дефекты 
наружной поверхности, со-
кратить время на поиск брака 
и увеличить его для выпуска 
годной продукции, — проком-
ментировал начальник участка 
горячей прокатки ТПЦ № 8 
Дмитрий Осипов.

Новая технология облегчит 
работу вальцовщиков. Раньше 
они осуществляли только вы-
борочный контроль - осматри-
вали трубы на охладительном 
столе, рискуя пропустить брак. 

Теперь на пульте управления 
установлен монитор, где в ре-
жиме реального времени можно 
следить за качеством продук-
ции. Установка позволяет рас-
смотреть дефект в проекции, 
оценить глубину залегания, его 
форму и периодичность по-
вторения.

 Система контроля дефек-
тов позволит сократить «че-
ловеческий фактор». Однако 
она только даёт сигнал, при-
нимать дальнейшие решения 
по-прежнему должны

белые металлурги: опера-
тивно реагировать и быстро 
проводить корректирующие 
действия, чтобы устранить 
массовое образование брака 
на ранней стадии. Кроме того, 
машина обеспечит контроль 
абсолютно всей продукции, а 
не её части.

Технология, рассчитанная 
на весь сортамент горячеде-
формированных бесшовных 
труб диаметром от 32 до 108 
миллиметров  из углеродистых 
и низколегированных марок 
стали, успешно прошла первые 
испытания в цехе.

— В рамках клиентоцен-
тричной трансформации бизне-
са на базе цифровых технологий 

Группа ЧТПЗ активно внедряет 
в производство современные 
инструменты машинного зрения 
и Big Data. Данные цифровые 
решения не требуют существен-
ных затрат, при этом повышают 
экономический эффект и каче-
ство продукции в соответствии 
с высокими требованиями кли-
ентов, а также существенно 
сокращают возможные опера-
ционные издержки, — отметил 
операционный директор труб-
ного дивизиона Группы ЧТПЗ 
Алексей Дронов.

Ранее в Финишном центре 
ПНТЗ реализовали проект по 
оптимизации процесса терми-
ческой обработки труб нефтя-
ного сортамента на основе Big 
Data и разработки математиче-
ской модели, а в электростале-
плавильном цехе «Железный 
Озон 32» внедрили алгоритм 
помощи сталевару, который 
анализирует массив данных и 
создаёт модель влияния факто-
ров производства на дефекты в 
трубной заготовке.

РАцИоНАЛИЗАТоР 
и наСтаВник
о том, что получит высокую награду, дмитрий сазонов узнал от  коллег. 



сторию своей семьи в годы 
Великой Отечественной  рас-
сказала заместитель дирек-
тора билимбаевской  школы 
№ 22 Наталия Васильева. 
Доклад был основан на вос-

поминаниях её бабушки Антонины 
Александровны Чижовой (в девичестве 
Ширяевой), которой в этом году испол-
нится 92 года. Хотя сложное военное  
время, ставшее испытанием для всей 
страны, всё дальше, но пережитые со-
бытия остаются по-прежнему яркими. 

Тринадцатилетняя Антонина утром 
22 июня 1941 года услышала из гром-
коговорителя, который находился на 
крыше поселкового совета, что началась 
Великая Отечественная. В первые  часы 
войны её брат, 18-летний Николай Ши-
ряев пошёл  в военкомат, на следующее 
утро от церкви на машинах его вместе 
с товарищами повезли в Свердловск, а 
оттуда эшелоном отправили на фронт. 
В 1942 году семья получила похоронку. 
Почтальон (женщина из числа эвакуи-
рованных)  положила документ на по-
рог и сразу ушла. Возможно, не хотела 
быть свидетелем чужого горя. Слишком 
много в те дни приходило  трагических 
извещений. Мама, прочитав текст, упала 
без чувств. В похоронке было написано: 
«Ваш сын сержант 1164 стрелкового 
полка Ширяев Николай Александрович, 
уроженец посёлка Билимбай Свердлов-
ской области, верный воинской присяге, 
проявив геройство и мужество, погиб  в 
бою за Родину 24 ноября 1942 года и 
похоронен на хуторе Большая Донщина 
Сталинградской области».
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аместитель главы 
администрации по 
финансовой по-
литике  Марина 
Ярославцева до-

ложила, что в 2019  году 
бюджет Первоуральска увели-
чился до четырёх миллиардов 
600 миллионов рублей. Почти 
60 процентов потратили на 
содержание школ и детсадов. 
Было подчёркнуто, что особое 
внимание уделялось  реали-
зации  майских указов  Пре-
зидента  РФ  и  национальных 
проектов – «Демография»,  
«Образование» и «Культура». 
Так, средняя заработная  пла-
та  педагогических работников 
образовательных учреждений 
и учреждений культуры до-
ведена до средней  зарплаты 
по Свердловской области. Нет 
очереди в детские сады для 
детей от 3 до 7 лет. Постепен-
но решается вопрос с малы-
шами до 3 лет. Прежде всего,  
за счёт перепрофилирования 
и регулирования  предельной  
численности. В детских об-
разовательных учреждениях 
было открыто 369 новых мест. 
Кроме того, идёт работа  по 
переводу школ на обучение 
в одну смену.  Подготовлены 
пакеты документов, необходи-
мые  для строительства новых 

школ на улице Вайнера, рас-
считанной на 1275 мест,  а 
также в Билимбае на 500 мест. 
Были  открыты дополнитель-
но первые классы в школах 
№ 2, 5, 6 и 9. 

В 2019-м расходы на обра-
зование выросли  на 187 мил-
лионов  рублей.  Свыше 80 
миллионов  рублей  из  мест-
ного  бюджета  было  выде-
лено на работы капитального 
характера в образовательных 
организациях в рамках це-
левой муниципальной  про-
граммы.  Так, в детских садах 
№ 38, 50  отремонтировали 
кровлю. Капитально  отремон-
тированы школы № 11, 15 и 22 
и кабинеты технологии в учеб-
ных заведениях  № 9 и 32 и в 
лицее № 21.  За счёт эконо-
мии средств, образовавшихся 
после проведения конкурсов, 
были оснащены кабинеты 
технологии в сельских шко-
лах и капитально отремон-
тирован подростковый клуб 
«Буратино» в Новоуткинске. 
В основном, подытожила Ма-
рина Ярославцева, целевые 
показатели национальных  
проектов  выполнены, а по не-
которым направлениям даже 
перевыполнены. 

Выросли вложения и в сфе-
ру жилищно-коммунального 

хозяйства. Чтобы вода была 
чище, потратили больше 200 
миллионов рублей. Четверть 
суммы - средства местного 
бюджета. Ещё 22 миллиона 
понадобилось на реконструк-
цию сетей жилого комплекса 
«Оптимист». Кроме этого, 
деньги пошли на замену улич-
ного освещения и дорожные 
ремонты. По словам Марины 
Ярославцевой, кроме того, 
были проведены ремонты в 
рамках адресной программы. 
Это ежегодные мероприятия,  
когда приводятся в порядок 
подходы к школам, чтобы 
обеспечить безопасность до-
рожного движения для  детей 
и родителей.

з

летняя кампания
Об организации летнего  детского  отдыха  шёл 

разговор  в администрации Первоуральска. 

В этом году в санатории, городские и загородные лагеря  
отправятся  почти 6,5 тысяч детей. На их летний отдых  из 
областного и местного бюджетов выделят больше 60 мил-
лионов рублей. Для юных горожан будут работать дневные 
лагеря в 17 школах, в центре детского творчества, в ДЮСШ 
и дворовых клубах. За три смены там отдохнут около 4 ты-
сяч школьников. Ещё 1300 детей отправятся в санатории,  
столько же - в загородные лагеря. 

В ближайшее время будут разыграны конкурсы, после чего 
станет известно, куда  готовы принять первоуральских детей и 
точная стоимость путёвок. Чтобы их приобрести, можно будет 
подать заявление с 11 апреля  в электронном виде  на сайте 
отдела по организации детского отдыха и портале госуслуг. 

Родители, чьи дети  получат путёвки в лагерь или санато-
рий, оплачивают только часть стоимости – 25 процентов от 
цены путёвки. Льготные категории – 10 процентов.  В лагерь 
дневного пребывания льготникам путёвка предоставляется 
бесплатно. Расходы покроются из бюджета.

А подросткам во время летних каникул по традиции  
предложат поработать в отрядах мэра и образовательных 
учреждениях. Будут организованы рабочие места для 300 
школьников и студентов в возрасте от 14 до 17 лет. 

подготовка к паводку 
По прогнозам синоптиков, его пик ожидается в 
конце апреля. До этого в городе проверят  все 

гидротехнические (ГТС) сооружения.

По словам начальника Единой дежурной диспетчерской 
службы Первоуральска Ирины Балдиной, предстоит по-
смотреть, какие ГТС уже готовы к пропуску весенних вод, а 
где необходимо принять специальные меры:  вскрыть лед, 
почистить сооружение. 

В нашем  городском округе в зоне подтопления могут 
оказаться несколько коллективных садов и частный сектор в  
Билимбае,  расположенный на берегу Чусовой. Как говорят 
специалисты, из-за тёплой зимы, в этом году риск  затопле-
ния невысокий. Земля не промёрзла и впитывает воду на-
много быстрее. До конца марта в Первоуральске обследуют 
все плотины. А с начала апреля городская служба спасения 
начнёт ежедневно контролировать уровень в водоёмах. 

Семья Ширяевых была большая и 
дружная - три сестры и пять братьев.  В 
кругу близких, которые поддерживали и 
помогали друг другу, беду переживать 
было немного проще. К тому же в те дни 
почти в каждом доме ждали мужчин, 
воевавших на фронте. Многие из них сло-
жили головы в боях за Родину. К счастью, 
эта участь миновала старшего брата 
Ивана Ширяева 1916 года рождения. 
В 1938-м он  ушёл служить в Красную  
Армию.  С начала войны (по август 1945 
года) сражался  в составе самоходного 
артиллерийского полка, был командиром 
орудия на Ленинградском,  Украинском, 
Белорусском фронтах. Участвовал в 
обороне Ленинграда, Сталинграда, осво-
бождал города Псков, Харьков, Воронеж. 
Был награждён двумя орденами Отече-
ственной войны, медалями «За отвагу», 
«За оборону Ленинграда», «За победу 
над Германией». После войны  сёстры  
постоянно бегали на вокзал, встречали с 
поезда фронтовика. А один раз не пошли, 
именно в этот день брат Иван вернулся 
домой. Кстати, в дальнейшем  он долгое 
время  работал на труболитейном заводе 
в труболитейном цехе.

Когда началась война, занятия  в школе 
прекратились -  там разместили госпиталь.  
Антонина  поступила  на военный завод, 
где вместе с такими же подростками  оли-
фила балки для самолётов.   Было трудно, 
голодно, холодно, приходилось трудиться 
по 12 часов. Но все понимали, что это надо 
для Победы, старались изо всех сил. За 
самоотверженный труд в годы Великой 
Отечественной Антонина Александровна 
награждена медалью «Труженик тыла». 

По словам ветерана,  в Билимбае во время 
войны работало четыре  эвакуированных 
завода.  Размещались на территории тру-
болитейного предприятия, в здании Свято-
Троицкого храма. Там разрабатывали 
первый реактивный двигатель, испытывали 
вертолёты, ремонтировали самолеты У-2, 
шили парашюты для летчиков.  А также вы-
пускали оболочки мин, снаряды, фюзеляжи. 
Военный завод  на шлаковатной фабрике 
(ныне ТИМ), выпускал заградительные 
аэростаты, парашюты, резиновые сапоги 
для фронта и для рабочих заводов. Везде 
трудились в основном женщины, старики 
и подростки.

Старшая сестра Нина перед войной 
вышла замуж за Николая Ершова. Ему 
было 34 года, когда отправился на фронт.  
Воевал в стрелковом полку санинструк-
тором с июня 1941 по октябрь 1944 года. 
Он не любил говорить про войну, но 
однажды рассказал, что выносил с поля 
боя раненых, не раз сам получал оско-
лочные повреждения, но возвращался 
после госпиталя в часть. В начале 1945 
года был  серьёзно ранен, а после лече-
ния демобилизован. Вернулся  без двух 
пальцев на руке, с множеством осколков 
по всему телу. Он был награждён орденом  
Отечественной войны и медалями  «За 
отвагу». После войны также трудился  на 
труболитейном заводе.

В завершении  своего выступления 
Наталия Васильева отметила, что исто-
рию их семьи знают и чтят представители 
молодого поколения. В частности, её дочь 
даже написала  стихотворение о послед-
нем письме с фронта, которое когда-то 
отправил её погибший родственник.

В целом, расходная  часть  
бюджета в 2019 году была  
выполнена  на 98 процен-
тов, что выше уровня 2018 
года. По этому показателю 
Первоуральск занял первое 
место  среди  муниципальных  
образований  Свердловской 
области.

После доклада состоя-
лось голосование - большин-
ство участников слушаний  
приняли отчёт о расходах. 
Затем этот документ  отправят 
экспертам Счётной палаты, 
а в дальнейшем он попадёт 
в распоряжение депутатов 
Первоуральской городской 
Думы, которые вынесут своё  
решение.

БюджеТ-2019: 
иСполнен на 98 процентоВ
первоуральские власти на публичных слушаниях  отчитались, на что пошли бюджетные средства в минувшем  году. 

воеННАя ИсТоРИя Семьи
на недавно состоявшихся малых строгановских чтениях немало выступлений было посвящено 75-летию  победы.

 
 
 

 


